

Le CA a convenu...



INSTITUT UNIVERSITAIRE
DE CARDIOLOGIE
ET DE PNEUMOLOGIE
DE QUÉBEC

AFFILIÉ À  UNIVERSITÉ
LAVAL

Le 24 novembre 2020, le conseil d'administration (CA) de l'Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec – Université Laval (Institut) a tenu une assemblée ordinaire, dont voici le sommaire des principaux sujets abordés et des décisions du CA.

RAPPORTS ET SUIVIS

COVID-19 – État de la situation

La présidente-directrice générale adjointe a présenté un état de la situation à l'Institut. Depuis les dernières semaines, la situation s'est grandement améliorée. Nous observons une diminution des cas COVID positifs autant pour les usagers que pour les employés et aucune nouvelle éclosion n'a été déclarée. La Direction a mis en place un dépistage hebdomadaire ciblé pour le personnel des secteurs critiques afin d'identifier rapidement les cas positifs et ainsi éviter la contagion à l'interne. L'augmentation des éclosions dans la Capitale-Nationale et la situation au Saguenay-Lac-Saint-Jean demeurent préoccupantes.

Motion de félicitations auprès de l'équipe de prévention et contrôle des infections

Le conseil d'administration a adressé une motion de félicitations pour l'ensemble des membres de l'équipe de prévention et de contrôle des infections (PCI) de l'Institut pour le travail exceptionnel accompli dans le cadre de la deuxième vague de la COVID-19. En effet, notre équipe de PCI a été sollicitée à plusieurs reprises pour soutenir plusieurs régions : Capitale-Nationale, Chaudière-Appalaches, Estrie, Gaspésie, Îles-de-la-Madeleine, Lanaudière, Montérégie et Saguenay-Lac-Saint-Jean. D'ailleurs, le ministère de la Santé et des Services sociaux souhaite reconnaître officiellement l'expertise de l'Institut en le désignant comme centre d'excellence en prévention et contrôle des infections.

Suivi périodique des résultats financiers à la période 7 se terminant le 10 octobre 2020

Le bilan de la situation financière a été présenté. On observe une variabilité des revenus et dépenses due essentiellement aux dépenses reliées à la COVID-19. Toutefois, on ne note pas de déficit budgétaire.

Rapport trimestriel du comité de gestion des risques cliniques (CGRC)

Le président-directeur général a présenté le rapport trimestriel 2020-2021. Après sept périodes, le nombre total de déclarations est légèrement à la baisse par rapport à la même période l'an dernier. Une vigie constante est assurée plus particulièrement pour les erreurs liées à l'administration des médicaments, les chutes et le traitement. Parmi les faits saillants, rappelons la Semaine nationale de la sécurité des usagers qui se tenait du 26 au 30 octobre 2020 sous le thème de « L'approche de partenariat, c'est l'affaire de tous ». De plus, la Journée internationale des aînés a eu lieu le 1^{er} octobre dernier. C'est près de 300 signets qui ont été distribués aux usagers pour témoigner de l'importance que nous accordons à l'expression de leurs besoins et du respect de leurs volontés. Le processus de préparation à la visite d'Agrément Canada qui aura lieu du 14 au 19 février 2021 se poursuit auprès des gestionnaires et des responsables des pratiques organisationnelles requises. Le CGRC a également révisé le processus de suivi des déclarations liées au retraitement des dispositifs médicaux afin d'éliminer la double saisie des données et diminuer les risques d'erreurs.

Dépôt du rapport annuel d'activités 2019-2020 du Centre de recherche de l'Institut

Les membres du CA ont pris acte du rapport annuel du Centre de recherche. Il présente les temps forts de l'année 2019-2020 et met en lumière l'ensemble des champs d'expertise du Centre de recherche. Ce dernier est disponible sur le site Internet de l'Institut.

DÉCISIONS

Contrat d'affiliation universitaire

Le CA a adopté le contrat d'affiliation entre l'Institut et l'Université Laval pour une durée de cinq ans avec possibilité de reconduction automatique d'une année additionnelle. Le présent contrat a comme objectif de promouvoir, de réaliser et d'améliorer, au sein de l'établissement, les stages d'enseignement et les activités de recherche.

Approbation/Adoption de règlements et de politiques

Les membres du CA ont adopté la politique et les règlements suivants:

- Adoption de la Politique relative au consentement aux soins de santé et aux services sociaux (DSP-033);
- Adoption du Règlement code d'éthique : Vos droits et votre contribution à l'égard des soins des usagers (R-33);
- Adoption du Règlement relatif aux conflits d'intérêts et à l'exclusivité de fonctions (R-36).

Ces documents sont disponibles, pour consultation, sur l'intranet.

Règle d'utilisation des médicaments de l'anticorps monoclonal anti-CD20 : Rituximab (RU-047)

Le CA a adopté cette nouvelle règle d'utilisation des médicaments. Le rituximab est utilisé pour le traitement du lymphome non hodgkinien ou de la leucémie lymphoïde chronique. De plus, de nombreuses études cliniques démontrent l'efficacité du rituximab dans diverses indications non officielles pour lesquelles des données sont disponibles dans la littérature. Cette nouvelle règle d'utilisation des médicaments permettra au Département de pharmacie d'offrir cette médication sans devoir obtenir l'autorisation du comité d'accès aux médicaments.

NOMINATION – DÉPARTEMENT DE PHARMACIE

- M^{me} Rosalie Darveau, pharmacienne;
- M. Alexandre Sanctuaire, pharmacien.

EFFECTIFS MÉDICAUX

• Nominations

- D^r Phil Vourzoumis, Département de chirurgie générale et bariatrique;
- D^r Sylvain Chouinard, Département de médecine spécialisée;
- D^r Félix Couture, Département de médecine spécialisée.

• Modification de privilèges

- D^{re} Joanne Provencher, Département de médecine générale.

• Renouvellements de nomination

- D^r Massimo Conti, Département multidisciplinaire de pneumologie et de chirurgie thoracique;
- D^{re} Paula A. Ugalde, Département multidisciplinaire de pneumologie et de chirurgie thoracique;
- D^r Jonathan Vaucher, Département multidisciplinaire de pneumologie et de chirurgie thoracique.

- **Renouvellement de nomination et modification de statut**

- D^e Hélène St-Jacques, Département de médecine spécialisée.

- **Démissions**

- D^r Louis-Philippe Boulet, Département multidisciplinaire de pneumologie et de chirurgie thoracique;
- D^r Daniel P. Doyle, Département multidisciplinaire de cardiologie;
- D^r Daniel Garceau, Département de médecine spécialisée.

***La prochaine assemblée ordinaire du conseil d'administration
se tiendra le mardi 16 février 2021, à compter de 17 h.***